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USHUAIA

RIO GRANDE

PABLO BLANCO: “PARA EL FUTURO DE TIERRA 
DEL FUEGO NO HUBO NINGÚN ANUNCIO”

El Ministro de Obras Públicas de Nación recorrió la obra de Chacra II. “Le 
solicitamos al Ministro que el gobierno nacional nos ayude 
a finalizar esa obra”, dijo Perez. 

PEREZ Y EL MINISTRO KATOPODIS 
VISITARON LA OBRA DEL NATATORIO

La Municipalidad y las fuerzas de 
seguridad estarán apostado en 
distintos puntos de la ciudad, tanto 
en navidad como en Año Nuevo. 
Rige la tolerancia cero para el 
alcohol en sangre.

PIDEN EVITAR 
REUNIONES 
PREVIAS

El senador Pablo Blanco se refirió al discurso del presidente Alberto 
Fernández, que omitió la extensión del subrégimen industrial. 
“Debería haber anuncios puntuales en este sentido”, dijo.

El director del Hospital de Río 
Grande, Cristian Tejedor, aseguró 
que existe la posibilidad de un 
rebrote. Pidió extremar los cuidados 
en las Fiestas ante los 
pacientes de riesgo.

DESDE INDUSTRIA ADVIERTEN SOBRE LA 
DEPENDENCIA DEL SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL 
El secretario de Industria de la provincia, Juan Ignacio García apuntó a la 
reconversión de la matriz productiva y señaló que la provincia 
“tiene que seguir desarrollándose y no dependiendo de esta ley”.

OPERATIVOS DE 
TRÁNSITO EN 
LAS FIESTAS
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El ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat, Jorge Ferraresi, habló sobre el 
Plan “Casa Propia – Construir Futuro”, con 400 viviendas de 
Procrear en Ushuaia y 11 viviendas en Rio Grande.
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VISITA OFICIAL

FERRARESI

“LO QUE SE BUSCA ES 
QUE CADA JURISDICCIÓN 
DEFINA SU DESTINO”
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NOELIA TRENTINO PARTICIPÓ EN UN ENCUENTRO 
CON LA MINISTRA DE LAS MUJERES DE LA NACIÓN 

Fue una de las actividades que se 
desarrolló durante la visita del presi-
dente Alberto Fernández a la ciudad 
de Río Grande, en el marco de la pri-
mera reunión del Gabinete Federal 
en el marco de la Ley de Capitales 
Alternas.

Junto a la secretaria de la Mujer, 
Géneros y Diversidad de la Munici-
palidad de Río Grande,  Alejandra 
Arce, a la ministra Gómez Alcorta y a 
la senadora nacional Eugenia Duré, 
Trentino Martire recorrió las nuevas 
instalaciones de la recientemente in-
augurada área de género municipal 
en la ciudad del norte provincial.

Además, dialogaron sobre la apli-
cación de los convenios firmados por 
la cartera nacional que encabeza Gó-
mez Alcorta con los municipios de 
Ushuaia y Río Grande, y al respecto 
la secretaria de la Mujer de Ushuaia 
consideró que “son dos herramientas 
fundamentales de acompañamiento 
a las mujeres y diversidades que atra-
viesen una situación de violencia o 
vulnerabilidad”.

En esa línea, apuntó que “el pro-
grama GenerAR prevé un financia-
miento que ampliará el trabajo terri-
torial y permitirá acercar la Secretaría 
de la Mujer a aquellos sectores que 

La secretaria de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia, Noelia Trentino Martire, participó en un encuentro con 
la ministra de las Mujeres, Géneros y Diversidad de la Nación, Elizabeth Gómez Alcorta. 

USHUAIA

más lo necesiten”, mientras que “el 
programa AcompañAR brinda acom-
pañamiento económico sostenido a 
aquellas mujeres que estén atrave-
sando una situación de violencia”.

Para Trentino Martire “poder con-
tar con un Estado nacional que de-
fina estas medidas con una mirada 
netamente federal nos enorgullece y 
nos motiva”. 

Por otra parte, la titular del área 
de la Mujer del Ejecutivo de la Ciu-
dad describió a la ministra Gómez Al-
corta el trabajo que viene realizando 
la gestión del intendente Walter Vuo-
to  en materia de acompañamiento a 
las mujeres durante la crisis sanitaria 

por el COVID-19, y además se definió 
una agenda en conjunto para 2021.

Por último, Trentino Martire feli-
citó al intendente riograndense Mar-
tin Pérez y a la secretaria de la Mujer 
Alejandra Arce por la inauguración 
de las instalaciones del área, y sos-
tuvo que “a través de sus políticas 
públicas el Estado debe garantizar la 
protección y promoción de los dere-
chos de las mujeres y diversidades”, 
lo que sumado “al trabajo articulado 
que venimos realizando en conjunto 
desde el primer día nos llevará a una 
sociedad más igualitaria y con igual-
dad de oportunidades para todas, to-
dos y todes”.

CRONOGRAMA DE 
RECOLECCIÓN DE RESIDUOS 
DURANTE LAS FIESTAS

La Municipalidad de Ushuaia in-
forma a los vecinos y vecinas que el 
servicio de recolección de residuos 
funcionará normalmente en el turno 
mañana durante los días 24 y 31 de di-
ciembre, mientras que el turno noche 
se adelantará para las 16hs.

En el caso de los locales gastro-
nómicos, el servicio de recolección 
de residuos funcionará normalmen-
te en su horario correspondiente du-

rante el 24 y 31 de diciembre, no así 
durante los días 25 de diciembre y 
1 de enero, ya que el mismo se verá 
suspendido. Dichas tareas se reto-
marán el 25 y el 1 de enero a partir 
de las 23 horas.

Por tal motivo, se solicita a los ve-
cinos y vecinas que mantengan la lim-
pieza y el orden hasta tanto se reinte-
gren los servicios de recolección con 
normalidad.

USHUAIA

VENDO
Estructura para casilla metálica 

a retirar de 4x7 mts.
Precio a convenir

Tratar al (02964) 15483443
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“EN LOS PRIMEROS DÍAS DE 2021 COMENZAMOS CON 
LA PAVIMENTACIÓN EN EL ECOLÓGICO Y EL PIPO”

“Culminamos parte de los traba-
jos en la calle Facundo Quiroga con la 
construcción badenes y avanzamos 
en todo lo que es bacheo y repavi-
mentación, en tanto estamos cons-
truyendo los drenes en la avenida 
Alem para terminar con esta segunda 
etapa de la obra”, expresó el subse-
cretario. “Pudimos retomar esta obra 
que estuvo mucho tiempo parada 
porque se vio interrumpida por el ini-
cio de la pandemia, allá por el mes de 
marzo, cuando estaba en plena ejecu-
ción”, recordó.

El funcionario destacó los traba-
jos que se realizan, en el marco del 
plan de obras de la Municipalidad 
para presente temporada, en la calle 
Salomón. Esa arteria, ubicada en el 
barrio Los Fueguinos conecta Fran-
cisco Torres con la calle Formosa, 
que desemboca en el derivador de 
los barrios Pipo y Malvinas. “Es una 

calle muy importante, en la que ya 
estamos trabajando y hace pocos días 
atrás firmamos el contrato para hacer 

PABLO BLANCO: “PARA 
EL FUTURO DE TIERRA DEL 
FUEGO NO HUBO NINGÚN 
ANUNCIO”

El senador fueguino Pablo Blan-
co se refirió a la ausencia de la men-
ción a la prórroga del surbrégimen 
industrial en el discurso del presi-
dente Alberto Fernández, durante 
su visita a Río Grande.

“Me voy con un sabor amargo, 
pensé que iba a haber anuncios im-
portantes con respecto a Tierra Del 
Fuego”, dijo el senador en su cuenta 
de Twitter.

Y agregó: “Más allá de los conve-
nios, que son importantes, alguno 
de obra pública repetido, como la 
reinauguración del paso fronterizo. 
Lo fundamental, salvo el interco-

nectado, no estuvo. Con respecto a 
la posibilidad de una petroquímica 
tampoco”.

“Es un discurso que pueden so-
nar agradable para muchos, pero 
ante el reclamo sincero que hizo 
el gobernador no hubo ninguna 
respuesta. Debería haber habido 
anuncios puntuales en este sentido. 
Para el futuro de Tierra Del Fuego 
no hubo ningún anuncio”, aseguró.

“Somos parte del país, pero de-
bería haber anuncios puntuales en 
este sentido, sobre todo cuando el 
firmo un compromiso de campaña 
con Tierra Del Fuego”, concluyó.

MUNICIPIO Y FUERZAS DE 
SEGURIDAD REALIZARÁN 
OPERATIVOS DE TRÁNSITO 
EN LAS FIESTAS

La Municipalidad de Ushuaia 
realizará operativos de tránsito du-
rante los festejos por la Navidad y 
el Año Nuevo en conjunto con dis-
tintas fuerzas de seguridad. 

Habrá estrictos controles y se 
recuerda que continúa vigente la 
Ordenanza Municipal de tolerancia 
cero para alcohol en sangre para 
aquellas personas que conducen 
vehículos. 

El subsecretario de Seguridad 
Urbana, Alejandro Ledesma, indi-
có que “los operativos estarán con-
formados por personal de Tránsito 
y Transporte municipal, como así 

también Transporte de la Provin-
cia, Agencia Nacional de Seguridad 
Vial, Gendarmería, PSA y Policía 
Provincial”. 

El funcionario anticipó que 
“habrá un despliegue en distintos 
sectores de la ciudad,  donde se 
solicitará la documentación y se 
verificará el cumplimiento de la 
ordenanza sobre la prohibición de 
alcohol para el conductor del vehí-
culo”. 

“Pedimos responsabilidad, ya 
que el objetivo de este trabajo en 
conjunto con otras instituciones es 
poder prevenir”, dijo Ledesma.

USHUAIA

El subsecretario de Obras Públicas de la Municipalidad de Ushuaia, Ing. Pablo Castro, indicó que culminó la 
construcción de badenes en Facundo Quiroga donde prosiguen con las tareas de bacheo y repavimentación, 
avanzan los trabajos en la avenida Alem y, tras un receso por las Fiestas, comenzarán las obras de pavimento 
nuevo en el barrio Ecológico y en sectores del Pipo.

DISCURSO

USHUAIA

con hormigón la calle Formosa y tam-
bién la calle Francisco Torres, que será 
una mejora muy importante para ese 

sector de la ciudad”, contó.
El funcionario informó que las 

empresas tendrán un receso y reto-
marán las actividades a partir del 8 de 
enero. “A partir de ahí se reactivarán 
todas las obras y que se sumarán los 
trabajos nuevos como la pavimenta-
ción de un sector del barrio Ecológico, 
un tramo de la calle Bahía Margarita y 
más de 900 metros de la calle Los Ñi-
res, en el Pipo”.

“Gran parte de las obras se realizan 
con financiamiento del Gobierno na-
cional, con una gran gestión que llevó 
adelante el intendente Vuoto, que nos 
permite ejecutar obras en el contexto 
tan complicado por el que aún esta-
mos atravesando. Pero hemos podido 
llevar adelante el plan de obras, algu-
nas en ejecución y otras que  ya están 
adjudicadas y comenzarán en los pri-
meros días del 2021”, dijo el subsecre-
tario Castro.
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El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Intervención 
Comunitaria, informa a los benefi-
ciarios del ‘Programa Alimentario 
Municipal’ de todos los barrios de la 
Ciudad, que quienes no hayan podido 
retirar sus respectivos módulos ali-
mentarios, junto al especial navideño, 
el día establecido para sus zonas, po-
drán realizar el trámite este martes 22 
de diciembre, de 10 a 16 horas, o bien 
el miércoles 23 del corriente, de 10 a 
13 horas, ambos días en el Centro De-
portivo Municipal (Belgrano al 1000). 

Cabe destacar que, a los adultos 
mayores beneficiarios del programa 
alimentario, se les acerca los respecti-
vos módulos de manera domiciliaria.  

Asimismo, se recuerdan las medi-
das a tener en cuenta a la hora de rea-
lizar el retiro del módulo: uso obliga-
torio de tapaboca/barbijo; conservar 
el distanciamiento social; ingresa solo 
una (1) persona al establecimiento a 
realizar el trámite, en caso de reque-
rir asistencia, quienes lo acompañen 
podrán aguardar fuera del lugar, para 
respetar el distanciamiento social de-

finido por el protocolo. 
Finalmente, se reitera que la entre-

ga se realizará sólo a los titulares em-

SE AGREGAN DOS DÍAS MÁS DE ENTREGA 
DE MÓDULOS ALIMENTARIOS

padronados en el programa, quienes 
deberán presentarse munidos de su 
DNI.

El legislador Federico Sciura-
no también se hizo eco de la falta 
de mención sobre la prórroga del 
subrégimen industrial en el discurso 
del presidente Alberto Fernández.

“La reunión de ayer era adecua-
da para poder dar tranquilidad en 
mantener el status quo. Cuando 
empezamos a incorporar palabras 
y consideraciones, quizá pueda 
surgir que nos maree un poco”, dijo 
Sciurano en FM Masters.

“Hoy hay 10 mil puestos de tra-
bajo que están garantizados en fun-
ción del subrégimen, si se sostienen 
es porque Tierra Del Fuego tiene 
las condiciones económicas ade-
cuadas para poder producir y para 
que puedan conservar su trabajo”, 
señaló.

Y valoró que el presidente y su 
gabinete hayan venido a la provin-
cia, así como la llegada de Miguel 
Caló, dirigente de la UOM, “pero 
hubiera sido interesante que diga 
claramente algo para que no este-
mos en esta tensión”, dijo.

“Si planteaba que están traba-
jando con el Gobierno de la provin-
cia, como nos hizo saber la minis-
tra de producción en la legislatura, 
que vamos a conservar los puestos 
de empleo, sin poner a nadie en 
el temor de perder su trabajo, po-
dríamos poner un mensaje más 
tranquilizador de lo que nos puede 
deparar el futuro, en más de 10 mil 
familias que dependen de esa deci-
sión”, agregó el legislador.

Y cuestionó “donde gastan esas 
familias esa plata que ganan en las 
fábricas? El impacto económico 
que tiene todo esto es que son mu-
chas más de 10 familias las que de-
penden de eso”.

“Tengo la expectativa de que en 
los próximos meses los fueguinos 
tengamos una perspectiva respecto 
a esto. Esta es una cuestión común, 
que termine siendo lo que nece-
sitamos. Que esta ley se sostenga, 
pero no perdiendo el objetivo que 
es sostener los puestos de trabajo”, 
aseguró.

RIO GRANDE

“SI MACRI Y HUBIERA 
DICHO LO MISMO QUE 
EL PRESIDENTE AYER, LO 
HUBIÉRAMOS DESOLLADO”

EL REBROTE EN EUROPA 
VUELVE A GOLPEAR EL 
TURISMO EN USHUAIA

En los últimos días se conoció la 
aparición de una nueva cepa del Co-
vid-19, que obligó al Reino Unido y 
Alemania a volver a la fase más dura 
de la cuarentena, cerrando las activi-
dades públicas. 

Argentina es otro de los países que 
se suman a la lista de los que prohí-
ben el ingreso de vuelos desde el Rei-
no Unido.

Un relevamiento de la Federación 
Empresaria Hotelera Gastronómica 
de la República Argentina (Fehgra) 
-reúne a 15.000 asociados, una can-
tidad representativa del total- señala 
que todavía el 68% de los hoteles que 
preven seguir operando en el país 
están cerrados y, entre los que está 
abiertos, el índice de ocupación es de 
entre 7 y 10%. 

“Los europeos no van a venir, 
están en un estado crítico y eso nos 
impacta acá”, dijo Mario Daniele, 
jefe de Gabinete de la municipalidad 
de Ushuaia, por Radio Provincia Us-
huaia.

Y agregó que “es una temporada 
flaca, quizás tengamos un 15% de ac-

tividad”.
“Veremos si esta nueva cepa se 

queda ahí o se expande a otros luga-
res, hasta ahora la vacuna es un arma 
más en esta tragedia mundial. Esta-
mos en guerra con un virus que lo 
encontrás en cualquier lado, la mejor 
arma es la prevención, el distancia-
miento social”, advirtió el funciona-
rio.

Y señaló que “la gente se relaja, 
lleva el barbijo en la pera, lo lleva por 
llevar. En estas fiestas tenemos que 
ser conscientes que vamos a com-
partir la mesa con adultos mayores. 
Si queremos poder estar nuevamen-
te con ellos tenemos que cuidarlos 
ahora, si le metemos el virus a una 
persona de 70 años va a estar en pro-
blemas”.

Ayer, Ushuaia registró 27 nuevos 
casos positivos, y se temen nuevos 
contagios ante las reuniones familia-
res que se vienen en las Fiestas. 

De hecho, para evitar la circu-
lación, el municipio suspendió la 
atención en sus dependencias, con la 
excepción de la dirección de tránsito.

PANDEMIA SCIURANO
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LA COOPERATIVA ELÉCTRICA RECIBIÓ AL 
SECRETARIO DE ENERGÍA DE LA NACIÓN

Estuvieron presentes el Presiden-
te del Consejo de Administración de 
la Cooperativa Eléctrica, Santiago 
Barrientos; el Presidente del Conse-
jo Deliberante, concejal Raúl Von der 
Thusen; el secretario General de Luz y 
Fuerza, Alejandro Pirillo; el Secretario 
General de la Asociación del Personal 
Jerarquico del Agua y la Energía, Dr. 
Raúl Liscio, el gerente Miguel Casie-
lles, y el subgerente Segundo Santana. 

En Representación de la Federa-
ción Argentina de Cooperativas estuvo 
presente Mario Ybars; el síndico de la 
Cooperativa, Sergio Galera; el gerente 
de planta, Ing. Walter García y la legis-
ladora provincial, Laura Colazo. 

Luego de la recepción al secretario 
y de las palabras de bienvenida, las au-
toridades locales mantuvieron un en-
cuentro de trabajo en el que se abor-
daron distintos proyectos para seguir 
mejorando el sector eléctrico de Rio 
Grande. Durante el encuentro se con-
versó sobre la situación energética de 

ministración agradeció también a 
CAMMESA “por acompañar este pro-
ceso de inclusión de Tierra del Fuego 
al interconectado virtual. Esta es una 
medida de justicia social para nuestra 
provincia, porque al ser la única que 
estábamos excluida, debíamos afron-
tar los costos en dólares del gas para la 
generación de la energía”.

la ciudad y de la provincia, los avances 
en materia de energías alternativas 
como el parque eólico en el norte de 
Río Grande, el recambio de las lumi-
narias LED en el marco del Centenario 
de la ciudad, que se lleva adelante en 
coordinación con el Municipio de Río 
Grande. 

Santiago Barrientos, Presidente del 
Consejo de Administración de la Coo-
perativa Eléctrica agradeció personal-
mente al secretario de Energía de la 
Nación, Darío Martínez, “en nombre 
de todos los trabajadores de la Coope-
rativa y de todos los vecinos de nues-
tra ciudad y de nuestra provincia por 
el enorme trabajo que viene haciendo 
para poder lograr la incorporación de 
nuestra provincia al Mercado Eléctrico 
Nacional y al interconectado virtual, 
ya que éramos la única provincia del 
país que faltaba sumarse”. 

“A partir de esta decisión del Pre-
sidente Alberto Fernandez, a quien le 
agradecemos por haber tenido esta 

mirada federal sobre la cuestión ener-
gética, nos permite bajar el costo de la 
generación de energía, lo cual abre la 
posibilidad a que podamos establecer 
tarifas sociales para los vecinos y aso-
ciados que no puedan afrontar el costo 
total del servicio” explicó Santiago Ba-
rrientos. 

El Presidente del Consejo de Ad-

El secretario de Energía de la Nación, Dario Martínez, fue recibido por las autoridades de la Cooperativa Eléctrica 
de Río Grande, en una visita que realizó el funcionario nacional a la Central Termoeléctrica de la ciudad, donde 
mantuvo un encuentro de trabajo con las autoridades de la Cooperativa. 

RIO GRANDE
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Obtuvo el segundo  puesto y una mención especial en el certamen online organizado por el Ministerio de Ambiente y 
Desarrollo Sostenible de la Nación.

Dos equipos de estudiantes y do-
centes investigadores/investigadoras 
de la carrera de Turismo de la Uni-
versidad Nacional de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
se subieron al podio del “Concurso 
Nacional de Ideas Ciudades Sosteni-
bles” que celebró de forma virtual el 
Ministerio de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible de la Nación, en una pri-
mera etapa para las localidades de 
Mendoza, Mar del Plata, Salta y Us-
huaia.

Para ello se relevaron más de se-
tenta proyectos impulsados por ins-
tituciones de investigación científi-
co-tecnológicas y de organizaciones 
de la sociedad civil, para finalmente 
realizar el anuncio de las/los gana-
dores, mediante una teleconferencia 
por YouTubeque tuvo lugar el pasado 
viernes.

El equipo integrado por la docente 
del Instituto de Desarrollo Económico 
e Innovación (IDEI) Lic. Lucia Pérez, 
las/los estudiantes: Marisol Martínez, 
Tomas Fernández, Florencia Torti y 
Estefanía Torres obtuvieron el segun-

do puesto del concurso con el proyec-
to: “  Ushuaia, una ciudad sostenible, 
inclusiva y conectada con la Reserva 
Provincial Cultural-Natural Playa Lar-
ga ”, iniciativa que promueve la im-
plementación de la primera etapa del 
sistema de bicicletas compartidas de-
nominada “Eco-bici del Fin del Mun-
do”, que propone conectar  el centro 
de  la capital fueguina y la Reserva 
Cultural- Natural Playa Larga. 

La propuesta incluye la construc-
ción de una ciclovía, con paradas in-
termedias que servirán como pues-
tos de descanso e hidratación de los 
ciclistas, donde se instalarán tótems 
para hacer uso de la App Waia; la apli-
cación móvil de realidad aumentada 
de la ciudad de Ushuaia como herra-
mienta para revivir el circuito históri-
co de la ciudad. Para complementar y 
lograr la accesibilidad en el área pro-
tegida, se plantea la construcción de 
pasarelas y miradores que posibiliten 
el tránsito adecuado de personas con 
discapacidad permanente o transito-
ria   así como también la instalación 
de cartelería y señalética.

LA UNTDF SE SUBIÓ AL PODIO DEL CONCURSO 
NACIONAL DE IDEAS CIUDADES SOSTENIBLES

ADVIERTEN QUE “ESTA 
DEPENDENCIA DEL 
SUBRÉGIMEN NO ES 
ALGO SANO”

Durante el discurso del presi-
dente Alberto Fernández en Río 
Grande, se omitió la prórroga del 
Subrégimen Industrial, pero Fer-
nández dejó en claro que la pro-
vincia “tiene que seguir desarro-
llándose y no dependiendo de esta 
ley”.

“Que no hubiera ningún anun-
cio no es una sorpresa. El comen-
tario que hace el presidente en 
relación a su dependencia del ré-
gimen es parte de la crítica con la 
que encaramos este proceso. En-
tiendo y comparto en cierta medi-
da la importancia de que la estruc-
tura de Tierra Del Fuego empieza 
a transitar un camino diferente”, 
dijo el secretario de Industria de la 
provincia, Juan Ignacio García, por 
FM Aire Libre.

“Este año fue de mucho trabajo 
orientado a definir las oportunida-

des de desarrollo que tiene como 
principal elemento la ampliación 
de la matriz productiva. La dis-
cusión sobre el subrégimen es la 
etapa que sigue, así lo planteó el 
Ministerio De Desarrollo Produc-
tivo, un análisis más profundo de 
la estructura”, agregó García.

Y señaló que “esta dependencia 
del subrégimen no es algo sano, 
entendemos que hace falta una 
herramienta que apuntale el desa-
rrollo menos dependiente de sub-
sidios. La provincia necesita hoy a 
la industria promovida, y esto va a 
ser así por muchos años.”

Según García, “las empresas 
quieren tener la mayor certeza 
lo antes posible. Hay proyectos 
que van a necesitar esas certezas, 
como el autopartismo, y generar la 
necesidad de avanzar rápido para 
tener un escenario configurado”.

En tanto, la mención especial fue 
para el proyecto: “Ushuaia, anfitriona 
y creativa camino al Parque” creado 
por las/los alumnos/alumnos:  Ma-
ría Colque Reynaga, Guillermo Mus-
tto, Laura Alejandra Aguilera, junto a 
la profesora Mabel Silva y el profesor 
Paulo Javier Lezcano. La propuesta 
busca ser una “Contribución a la ges-
tión de intervenciones articuladas 
sociales y ambientales. Un corredor 
biológico msnm; energía eléctrica, la 
planta procesadora de metales; tele-
férico como transporte público”.

Génesis de la propuesta

 El Concurso Nacional de Ideas 
Ciudades Sostenibles es un certamen 

de carácter federal que surge con la 
idea de generar políticas ambientales 
activas que logren reducir las emisio-
nes de carbono, alcanzar un turismo 
sustentable y, en definitiva, mejorar 
la calidad de vida de quienes habitan 
en las ciudades destinatarias del con-
curso. La iniciativa de la Cartera que 
conduce Juan Cabandié se desarrolla 
en el marco del proyecto “Inversiones 
Integradas Bajas en Carbono y Con-
servación en Ciudades Argentina”, 
que buscó impulsar la generación 
de ideas innovadoras con el objetivo 
de desarrollar ciudades inclusivas, 
resilientes al cambio climático, que 
conserven la biodiversidad y bajas en 
emisiones de gases de efecto inverna-
dero.

UNIVERSIDAD

PROMOCIÓN INDUSTRIAL
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LA CELEBRACIÓN DEL DÍA MÁS LARGO, 
DE USHUAIA AL MUNDO

Ushuaia es uno de los seis desti-
nos turísticos del país que integran 
la plataforma, como resultado de 
un trabajo conjunto entre las Se-
cretarías municipales de Turismo y 
de Cultura y Educación, y el Minis-
terio nacional. 

De esta manera, el Día Más Lar-
go estuvo en la presentación de la 
plataforma, al igual que sucederá 
con las distintas fiestas locales con 
proyección nacional. Esto permi-
te a la ciudad posicionarse a nivel 
nacional e internacional como des-
tino turístico, y divulgar sus expre-
siones culturales. 

Calderón manifestó que “cele-
bramos el Día Más Largo y lo com-
partimos con el país y el mundo a 
través de la plataforma Fiestas Ar-
gentinas, que es una herramienta 
que permite de manera gratuita 

ingresar y ser parte de las fiestas 
populares de distintos puntos de la 
Argentina”.

“En esta etapa de desarrollo fue 
Ushuaia uno de los seis destinos 
seleccionados, y pudimos mostrar 
nuestro patrimonio cultural y pai-
sajístico”, amplió.

Fue así como “desde las pan-
tallas ubicadas en el Paseo de las 
Rosas se pudo compartir el lanza-
miento de la plataforma y de las 
producciones de artistas locales 
que con diversos géneros musica-
les se sumaron al festejo”, precisó 
la funcionaria. 

Calderón remarcó que “la vir-
tualidad nos permitió mantener 
esta celebración tan importante 
del solsticio de verano con nues-
tras y nuestros artistas como prota-
gonistas”.

La celebración del Día Más Largo en Ushuaia llegó a toda la Argentina y el mundo a través de la plataforma 
Fiestas Argentinas del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, y “pudimos compartir nuestro patrimonio 
cultural y paisajístico”, sostuvo la secretaria de Cultura y Educación de la Municipalidad, María José Calderón. 

La secretaria de Cultura valoró 
“la decisión del intendente Walter 
Vuoto de mantener esta celebra-
ción tan importante para difundir 
el Destino Ushuaia y a nuestros 
artistas” y destacó “el acompaña-
miento de un Gobierno nacional 
que tiene una mirada federal de sus 
políticas públicas”. Y agregó que “el 
desarrollo de Fiestas Argentinas 
responde a esa visión”. 

Por su parte, el secretario de Tu-
rismo, David Ferreyra, afirmó que 
“por definición del intendente Vuo-
to decidimos, pese a este contexto 
tan particular por la pandemia, se-
guir poniendo en valor los días fes-
tivos que tiene la ciudad, y el Día 
Más Largo es uno de ellos”. 

En función de la situación sa-
nitaria, apuntó, “el Ministerio de 
Turismo y Deportes de la Nación 
lanzó una plataforma virtual a tra-
vés de la página www.fiestasargen-
tinas.ar, en la que se pueden ver en 
el país y en el mundo todas las fies-

tas nacionales y populares”. “Este 
lunes le tocó a Ushuaia celebrar el 
Día Más Largo a través de la plata-
forma con distintas expresiones y 
con la difusión de nuestros atracti-
vos turísticos” y también “mostrar 
de alguna manera todas las accio-
nes que el Municipio vino realizan-
do durante la pandemia”. 

Ferreyra sostuvo que “estamos 
muy contentos porque pudimos 
celebrar una de las fiestas de la ciu-
dad, que cada vez va teniendo más 
relieve”. 

Por último, el Secretario de Tu-
rismo dijo que “esperamos conti-
nuar con estas actividades para se-
guir mostrando al país y al mundo 
todos los atractivos de la ciudad, 
nuestra cultura y las acciones que 
lleva adelante la gestión del inten-
dente Vuoto para seguir cuidando a 
la comunidad, que entre otras co-
sas nos permite estar preparados 
para recibir a los turistas naciona-
les que visiten la ciudad”.

FIESTAS
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El Instituto de Educación y Conocimiento (IEC) de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, celebró la graduación de Posgrado de la Especialista en Enseñanza de la Biología Gisela Vanina Acosta Bayman, tras 
una mesa virtual desarrollada este viernes en contexto de aislamiento preventivo que rige por la pandemia de COVID-19.

La flamante especialista presen-
tó desde su hogar, en conexión vía 
meet, su tesis titulada: “El Interés de 
los y las estudiantes por la ciencia en 
un contexto de educación no formal. 
Estudio en el Club de Ciencias CRO-
MOSOMAS de la ciudad de Ushuaia”, 
dirigida por la doctora Marisel Ocche-
li, bajo la co-dirección de la doctora 
Rocío Belén Martín, ambas docentes 
investigadoras de la Universidad Na-
cional de Córdoba (UNC).

La mesa evaluadora estuvo car-
go de la docente investigadora de 
la UNTDF, Lic. María Gowland y la 
doctora Arabela Vaja, referente de la 
Universidad Nacional de Villa María 
(UNVM) y Universidad Nacional de 

Río Cuarto (UNRC). A través del dic-
tamen académico las evaluadoras 
pudieron conversar con la egresada 
indicándole los aspectos positivos de 
su trabajo, así como también sugeren-
cias para poder dar continuidad a la 
profundización de sus investigacio-
nes y futuras publicaciones.

Cabe destacar que según el perfil 
de la Especialización en Enseñanza 
de la Biología está capacitado/da, el 
egresado/egresada de la carrera esta 
preparado/preparada para imple-
mentar distintas estrategias de traba-
jo y modos de organizar los saberes 
del campo de la enseñanza de Biolo-
gía, mediante el análisis de los distin-
tos enfoques de la Didáctica de dicha 

EL IEC/UNTDF GRADUÓ A UNA NUEVA ESPECIALISTA 
EN ENSEÑANZA DE LA BIOLOGÍA

ciencia. A través de este estudio de 
posgrado, los/las profesionales pue-
den adquirir amplios conocimientos 
acerca de la actividad de enseñar Bio-
logía en diferentes contextos, marcos 

institucionales y curriculares en ins-
tituciones educativas de nivel secun-
dario y superior comprendiendo las 
transformaciones actuales en el mun-
do del conocimiento.

UNIVERSIDAD

“LA FÓRMULA GARANTIZA 
LA PARTICIPACIÓN DE 
LOS JUBILADOS EN EL 
CRECIMIENTO DEL PAÍS”

Sostuvo la diputada nacional, 
quien se encuentra participando 
de manera presencial de las reu-
niones plenarias de las Comisio-
nes que integra, de Previsión y Se-
guridad Social y de Presupuesta y 
Hacienda, que se están realizando 
este lunes, martes y miércoles con 
el objetivo de trabajar la nueva fór-
mula de movilidad jubilatoria. 

“El Gobierno nacional propone 
una nueva fórmula de movilidad 
que garantiza la participación de 
las personas jubiladas en el cre-
cimiento económico del país, de 
acuerdo con los principios de soli-
daridad y redistribución.”

“Esta fórmula se generó luego 
de meses de consenso y debate y 
recupera lo mejor de la experien-
cia ya probada de la fórmula que 
funcionó entre 2009 y 2017 que 
permitió que los haberes jubila-
torios aumentaran un 25,8% por 
encima de la inflación.” En este 
sentido, Bertone explicó que la 
fórmula presentada busca que los 

haberes previsionales acompañen 
el crecimiento de la economía y 
las mejoras de los salarios de los 
trabajadores. Establece aumentos 
trimestrales en torno a salarios, re-
caudación tributaria y recaudación 
total de la ANSES. 

“Las políticas de la seguridad 
social son las principales herra-
mientas de redistribución de la 
riqueza”, señaló y explicó que las 
variables que se tienen en cuenta 
para la actualización  “se asocian 
con un proyecto político, económi-
co y social de expansión que, como 
ha afirmado el Presidente, comen-
zando por los últimos, llegará a 
todos como se comprobó en la ex-
periencia del Gobierno de Cristina 
Fernández de Kirchner.”

“Blindar a la movilidad previsio-
nal de cambios en las condiciones 
de acceso a beneficios o de deci-
siones tributarias que tengan otros 
objetivos de política económica es 
una virtud que otorga previsibili-
dad a la fórmula”, concluyó.

MOVILIDAD JUBILATORIA
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LOS 100 AÑOS DEL FARO YA SE 
PUEDEN RECORRER EN IMÁGENES

La secretaria de Política Exter-
na, Andrea Barrio destacó el sig-
nificado que tiene el Faro como 
atractivo turístico “todas las per-
sonas que han recorrido nuestra 
provincia o ingresado a la ciudad 
de Ushuaia navegando por las 
aguas del Canal Beagle poseen 
ese recuerdo inolvidable y segu-
ramente todos conservan una 
imagen de ese momento y po-
drán, a través de esta propuesta, 
rememorar aquella visita”.

En este marco invitamos a to-
dos los fueguinos y viajeros que se 
encuentren hoy de visita en nues-
tra provincia a compartir una 
imagen en sus redes sociales con 
el Hashtag #FaroCentenario eti-
quetando a @infuetur o nuestra 
cuenta promocional del destino 
@turismotdf donde se replicarán 
las imágenes compartidas.

La Historia del Faro

Su historia comienza en abril 
de 1918, cuando el barco de la 
Armada Argentina “A.R.A Vicen-
te Fidel López” comenzó a rea-
lizar tareas de relevamiento en 
el Canal, a fin de determinar el 
lugar más propicio para insta-
lar una señal luminosa. Por ese 
entonces Ushuaia dependía to-
talmente de los barcos que lle-
gaban al puerto con suministros 
y provisiones. 

Tras el estudio realizado por 
la Marina, la zona elegida fue un 

grupo de islotes bautizados por el 
capitán francés Louis Ferdinand 
Martial como Les Eclaireurs (los 
exploradores). Uno de los peñones, 
ubicado al Noreste del conjunto de 
islotes, reunía las condiciones ne-
cesarias para levantar la estructura, 
y allí comenzaron los trabajos de 

INFUETUR

construcción el 19 de diciembre de 
1918.

El 30 de enero de 1919 se culmi-
nó la obra: una torre de piedra de 11 
metros de alto, pintada en los tra-
dicionales colores rojo y blanco, y 
con la linterna situada a 22,5 metros 
sobre el nivel del mar. Sin embargo, 

debido a la falta de algunos ma-
teriales y a las malas condiciones 
climáticas, el faro Les Eclaireurs 
no entró en servicio sino hasta el 
23 de diciembre de 1920. Desde 
entonces, ha funcionado ininte-
rrumpidamente durante décadas 
de historia fueguina.

PAPÁ NOEL RECORRE LOS 
BARRIOS PARA FESTEJAR 
CON LOS NIÑOS 

En el marco de un cronograma 
de trabajo acordado con distintas 
organizaciones y referentes barria-
les  y con el objetivo de  llegar a 
nuestros vecinos y vecinas en estas 
fiestas,  se realizó un recorrido con 
Papá Noel por distintas plazas y ca-
lles de la ciudad.

La Secretaria de Integración 
Comunitaria, Verónica Portillo, co-
mentó al respecto que  “junto a 
Papá Noel y todo el equipo de nues-
tras secretarías estamos recorriendo 
distintos barrios para compartir un 
momento agradable con niños y ni-
ñas de toda la ciudad, sabiendo que 
fueron los más afectados con el ais-

lamiento y distanciamiento social, 
que los obligó a resignar sus espa-
cios de juegos y aprendizajes”.

“Con las flexibilizaciones de las 
medidas de prevención del COVID 
se vio la posibilitad de resignificar 
los espacios públicos como lugar 
de encuentro para las infancias y 
adolescencias, entendiendo que la 
Navidad es una celebración popular 
arraigada en todo el mundo, don-
de las y los más pequeños esperan 
tiempos compartidos, disposición 
hacia ellos y por supuesto regalos”, 
agregó.

Portillo dijo además que “el iti-
nerario continúa hasta el miércoles 

RIO GRANDE

23 de diciembre. Durante este fin de 
semana pasado se ha cumplido el 
recorrido exitosamente por la Mar-
gen Sur, por lo que agradecemos a 

los referentes de los barrios Mirador, 
10 de Noviembre, El Milagro, Argen-
tino, Provincias Unidad, 22 de Julio, 
Unidos y Fueguinos”.

Este miércoles 23 cumple 100 años una de las principales atracciones turísticas de Ushuaia. En este marco el INFUETUR 
te invita a recorrer su historia compartiendo una postal de todos aquellos que hayan navegado por las aguas del Beagle 
y posean un recuerdo de esta emblemática obra.
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“HAY UNA DECISIÓN DEL GOBIERNO NACIONAL Y 
PROVINCIAL DE APOYAR A LA INDUSTRIA FUEGUINA”

En ese sentido, la funcionaria 
destacó el trabajo que vienen de-
sarrollando ambas gestiones en lo 
que tiene que ver con la industria 
y la producción.

Castiglione remarcó que “el 
Gobierno Nacional entiende que 
la industria fueguina, al igual que 
otras industrias características del 
resto del país, es una herramienta 
fundamental y constituye uno de 
los pilares para la recuperación del 
trabajo, que es uno de los grandes 
objetivos del presidente Alberto 
Fernández”.

“Lo dejó muy claro el goberna-
dor Melella, cuando remarcó que 
en la provincia necesitamos recu-
perar empleo, recuperar trabajo, 
dar mano de obra. En ese senti-
do, la firma de estos convenios se 
orienta hacia ese fin con el impul-
so de la obra pública” señaló. 

A su vez, valoró que “la indus-
tria y el subrégimen industrial 
también están en la agenda del 
Gobierno nacional. Lo reafirmó el 
Presidente, cuando señaló que Tie-
rra del Fuego va a tener lo que ne-
cesite para su plan de desarrollo”. 

Castiglione aseguró que existe 
“un compromiso manifiesto por 
parte del Presidente Fernández y 

de su equipo hacia la industria fue-
guina. Este perfil quedó plasmado 
en el presupuesto nacional para el 

La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, hizo un balance de la jornada de acuerdos que llevaron 
adelante el Gobierno nacional y su par fueguino.

año próximo con los nuevos aran-
celes de los impuestos internos, 
entre otras medidas que apuntan 

a la protección de la industria fue-
guina”.

“Por supuesto que en los próxi-
mos meses continuaremos con 
este trabajo constante y minucio-
so que vienen desarrollando equi-
pos de ambas gestiones de manera 
conjunta hasta alcanzar los logros 
que todos queremos” puntualizó. 

Citando el caso del desembarco 
de la empresa de software Globant 
en la provincia, indicó que es “algo 
en lo que hemos venido trabajando 
y hoy ya es una realidad”.

Finalmente, recalcó que “el 
Presidente de la Nación tiene sus 
ojos puestos en Tierra del Fuego.  
De manera tal que no hay margen 
para dudas: en los próximos meses 
y tras este trabajo que venimos lle-
vando a cabo con los empresarios 
industriales, con los trabajadores, 
con los representantes sindicales, 
con el gobierno nacional y el go-
bierno provincial vamos a arribar 
a la mejor herramienta que le dé 
continuidad a la industria y amplíe 
las posibilidades de desarrollo de 
los distintos sectores productivos 
de la provincia” entendiendo que 
“no solamente con el subrégimen 
industrial sino con lo que tiene 
que ver con la industrialización 
del gas, el petróleo y el aprovecha-
miento de todo el potencial con el 
que contamos los fueguinos y las 
fueguinas”.

PRODUCCIÓN 
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“YA CONTAMOS CON MONUMENTOS ALUSIVOS A 
LAS ISLAS MALVINAS EN LAS TRES CIUDADES”

El nuevo espacio quedó inaugura-
do con una ceremonia que encabezó 
el intendente Daniel Harrington. Asis-
tieron Veteranos de Guerra de Malvi-
nas de las ciudades de Río Grande y 
Ushuaia, en especial Raúl Bragado, 
veterano de Guerra de Tolhuin, como 
así también integrantes de las agru-
paciones que reúnen a hijos de VGM, 
Generación Malvinas (RGde) y He-
rederos de la Causa Malvinas (Ush). 
También participaron autoridades 
del orden nacional, provincial y mu-
nicipal.

Dachary se manifestó complacido 
por la concreción de esta obra. “No 
podemos menos que felicitar a todos 

RIGEN NUEVAS DISPOSICIONES 
EN LA PROVINCIA

El Ministerio de Salud de la pro-
vincia, junto al Comité Operativo de 
Emergencia, dio a conocer las nue-
vas disposiciones que están en vi-
gencia desde martes 22 de diciembre 
y son extensivas en toda la provincia.

Se recuerda y solicita dar estricto 
cumplimiento a los protocolos gene-
rales y particulares vigentes en mate-
ria COVID-19. Como así también la 
importancia de usar tapaboca; lava-
do de mano frecuente y mantener el 
distanciamiento social.

Se amplía el horario de reuniones 

en salones y quinchos; y la atención 
en restaurantes, bares y afines pu-
diendo permanecer abiertos de lu-
nes a domingo hasta las 3 am. 

Cabe recordar que se permite un 
máximo de 20 personas en salones y 
quinchos; hasta 10 personas por me-
sas en locales gastronómicos y hasta 
10 personas en reuniones sociales de 
domicilios particulares.

Queda sin efecto la limitación ho-
raria de circulación dispuesta para 
las ciudades de Río Grande y Us-
huaia.

CONVENIO CON NACIÓN PARA EL 
IMPULSO DE CAPACITACIONES

Se trata de brindar el acceso a la for-
mación a personas interesadas en apren-
der y ser capaces de trabajar con nuevas 
tecnologías.

La ministro de Producción y Ambien-
te, Sonia Castiglione firmó un convenio 
de colaboración con la subsecretaria de 
Industria del Conocimiento del Minis-
terio de Desarrollo Productivo de la Na-
ción,  María de los Ángeles Apólito en el 
marco de fortalecer el mercado laboral en 
la provincia con la mirada puesta en las 
industrias del conocimiento. 

Dicho convenio a su vez forma parte 
de una agenda de trabajo para el 2021, 
donde el Gobierno de la Provincia planea 
capacitar en el área de economía del co-
nocimiento en la búsqueda de fortalecer 
el mercado laboral y generar nuevos ta-
lentos que sustenten las posibilidades de 
desarrollo en este sentido.

Al respecto Castiglione destacó la 
firma del acuerdo y aseguró que “este es 
otro paso más del trabajo en conjunto 
que venimos realizando con Nación, du-
rante el 2020 hemos generado muchas 

mesas de trabajo, capacitaciones abier-
tas a la comunidad con personas muy 
reconocidas y formadas en economía 
del conocimiento, finalmente podemos 
cerrar el año con un nuevo compromiso 
que nos entusiasma a seguir creciendo 
en 2021”.

“Entendemos que en el camino por 
ampliar la matriz productiva esta indus-
tria tiene todo el potencial para desarro-
llarse en la provincia, sin dudas que la 
formación del recurso humano es crucial 
para este proceso y desde la gestión pro-
vincial estamos enfocados en hacer ese 
trabajo”.

Finalmente, la Ministro agradeció 
el acompañamiento del Gobierno Na-
cional y en especial al trabajo que viene 
realizando la Subsecretaria de Industria 
del Conocimiento que “tiene una mirada 
federal sobre el desarrollo y con nuestra 
provincia ha sido de gran ayuda en este 
camino que estamos recorriendo de bús-
queda de nuevos sectores que aporten 
al crecimiento ampliando la matriz pro-
ductiva”.

TOLHUIN

Lo destacó el Secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary, 
al participar en Tolhuin  de la inauguración de la plazoleta Veteranos de Malvinas por iniciativa del Municipio de 
la localidad. 

los vecinos de Tolhuin,  al Intendente 
Harrington y a sus funcionarios por 
poder llevarla a buen puerto”.

Asimismo, destacó que “este es 
uno de los primeros desarrollos con-
cretados a pesar de la situación tan 
particular a la que nos ha conducido 
la pandemia, pero la malvinización 
concitó en todos una prioridad y aho-
ra, en el corazón de la isla, contamos 
con un sitio muy significativo que 
brinda un neto mensaje de soberanía 
y de pertenencia de las islas a nuestro 
territorio provincial y nacional”.

“Es por eso que como fueguinos 
y fueguinas no podemos menos que 

PANDEMIA PRODUCCIÓN

sentirnos orgullosos de que en las 
tres ciudades de nuestra Isla Grande 
ya contemos con monumentos alusi-
vos a las Islas Malvinas, esta parte de 
nuestra provincia que el próximo 3 de 

enero va a cumplir 188 años de per-
manecer usurpada por el Reino Unido 
de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, 
pero que sigue siendo siempre, por 
derecho, argentina”, concluyó.
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DESARROLLO HUMANO

INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS DE LOS 
PROGRAMAS DE ACOMPAÑAMIENTO A CELÍACOS 
Fue un espacio de intercambio de experiencias realizadas por los equipos en el diseño, implementación y creación 
de los programas de acompañamiento y fortalecimiento para una alimentación saludable y libre de gluten en 
todo el país. 

El Ministerio de Desarrollo Hu-
mano participó, a través de la Di-
rección de Políticas Sociales, en 
las “Jornadas de Intercambio de 
Experiencias sobre ‘Asistencia Ali-
mentaria y Educación Alimentaria 
Nutricional a Personas con Diag-
nóstico de Enfermedad Celíaca” 
organizadas por el Ministerio de 
Desarrollo Social de la Nación.

La directora Provincial de Políti-
cas Sociales, María Belén Córdoba, 
y la secretaria Camilia Ojeda ex-
plicaron que “en el contexto de la 
pandemia pudimos observar que 
existía una demanda y es por eso 
que la ministra Verónica González 
nos solicitó elaborar un proyecto 
siguiendo la línea del programa del 
Ministerio de Desarrollo Social de 
la Nación”.

En ese sentido agregó que “so-
mos una de las provincias que no 
contaba con un padrón o un regis-
tro de personas con diagnóstico de 
celiaquía. Con este programa esta-
mos visibilizando las demandas de 
las personas con este diagnóstico 
que se encuentran en situación de 
vulnerabilidad”. 

“A partir de este trabajo estu-
vimos realizando convocatorias 
y construimos el padrón que nos 
permitió elaborar un proyecto en 
base a las necesidades propias del 
territorio. Hay una decisión políti-
ca de construir espacios de diseño 
y definición de políticas sociales 
tendientes a garantizar el acompa-
ñamiento a los sectores más afecta-
dos por la crisis económica actual”. 

Por su parte, la licenciada Ro-

mina Cortés, responsable provin-
cial del Programa de Alimentación 
Saludable perteneciente a la Direc-
ción de Promoción de la Salud del 
Ministerio de Salud,  explicó que “la 
intención y el compromiso está en 
acompañar este y otros programas 
o líneas de acción de los ministe-
rios que así lo requieran. Asumi-
mos la tarea de promover y garan-
tizar el acceso a una alimentación 
adecuada, sana, segura y soberana, 
como en este caso, con el programa 
de Celiaquía o el de promoción de 
huertas urbanas familiares”.

“Creemos que para la imple-
mentación de cualquier estrategia 
que tienda a fomentar entornos sa-
ludables es necesario trabajar des-

de la transdisciplina e incluir de 
forma activa a las y los titulares de 
los programas, con el objetivo de 
que las instituciones u organismos 
de gobierno brinden herramientas 
para la promoción de una alimen-
tación saludable y el acceso a la in-
formación adecuada y oportuna” 
puntualizó. Asimismo la licencia-
da en Nutrición Verónica Sando-
val, Profesional Especializada del 
Centro de Referencia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur expresó que “esta expe-
riencia nos mostró que debemos 
aunar esfuerzos y acciones de ma-
nera interdisciplinaria para velar la 
seguridad y soberanía alimentaria 
de las personas que se encuentran 

en situación de vulnerabilidad. 
Desde el Centro de Referencia del 
Ministerio de Desarrollo Social de 
la Nación en Tierra del Fuego, nos 
comprometemos a acompañar 
toda acción destinada a la pobla-
ción para lograr un estado óptimo 
de salud”.

Estas jornadas de intercambio 
nacional tienen el objetivo de for-
talecer el diseño e implementación 
de los programas de acompaña-
miento a las personas con diagnós-
tico de enfermedad celíaca en todo 
el país. Participaron autoridades de 
las provincias de  Neuquén, Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur, La Rioja, Corrientes y 
Salta.
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EL INTENDENTE RECORRIÓ JUNTO AL MINISTRO 
KATOPODIS LA OBRA DEL NATATORIO 

El Intendente expresó que “en el 
marco de la visita dem Presidente a 
nuestra ciudad, tuvimos la posibili-
dad de recorrer junto al ministro Ga-
briel Katopodis las instalaciones de 
la Obra del Nuevo Natatorio de Rio 
Grande. “Si bien el Ministro ya había 
sido informado por nosotros de la 
existencia de esta obra, nos parecía 
fundamental que recorriera el edifi-
cio y pudiera conocer personalmente 
la obra, teniendo en cuenta que es un 
proyecto que inició antes de 2015, y 
que está neutralizado desde mitad de 
2019”. 

“La respuesta del ministro Kato-
podis fue muy positiva”, expresó Mar-
tín Perez, quien agregó que “estamos 
haciendo un trabajo en conjunto con 

las áreas técnicas y legales del Muni-
cipo y Nación para poder ordenar la 
obra, habiendo transcurrido tanto 
tiempo desde sus inicios, y teniendo 
en cuenta que al día de hoy, lo que 
resta invertir, supera ampliamente la 
inversión inicial de la obra en gene-
ral”. 

El Intendente indicó que “sobre 
ese horizonte estamos trabajando, 
estableciendo el mejor camino para 
poder obtener, a través del Gobierno 
nacional, el financiamiento y poder 
comenzar la obra nuevamente”. 

Por su parte, desde la cartera de 
obras públicas de Nación solicitaron 
el envío de documentación adicional 
para avanzar en el análisis de la obra.

“LO QUE SE BUSCA ES 
QUE CADA JURISDICCIÓN 
DEFINA SU DESTINO”

El ministro de Desarrollo Territorial 
y Hábitat, Jorge Ferraresi, habló sobre el 
Plan de Viviendas que se anunció ayer, 
durante la visita del Gabinete Nacional 
a Río Grande.

El Plan “Casa Propia – Construir Fu-
turo”, es una política de desarrollo terri-
torial, urbano y habitacional de alcance 
federal,  con una perspectiva integral 
que busca mejorar las condiciones de 
acceso al hábitat. 

El plan incluye 264 mil soluciones 
habitacionales con un enfoque integral 
que atienda a la diversidad de la de-
manda habitacional con perspectiva de 
género, y viviendas para trabajadores y 
trabajadoras, adultos mayores y hábitat 
rural. 

“Los acuerdos firmados con los mu-
nicipios tienen que ver con que cada 
ciudad tiene su desarrollo y en eso ge-
nerar una distribución equitativa”, dijo 
Ferraresi por FM Masters.

En este sentido adelantó que “se 
busca generar suelo urbano que se ne-
cesita para construir vivienda. Se termi-
nará con la etapa de las 400 viviendas de 
Procrear en Ushuaia que se entregarán 
en 60 días, y 11 viviendas que quedaron 
en Rio Grande”.

“Lo que se busca no es la llave en 
mano sigo cambiar la visión, que cada 
jurisdicción defina su destino, en fun-
ción de los materiales, cultura y funcio-
nalidad. Que cada uno de los munici-
pios defina su tipología. El objetivo es 
sacar la idea de vivienda social porque 
no habría posibilidad de crecimiento, 
tampoco de poner un placar en el dor-
mitorio, o que no se podía pasar una 
silla de ruedas en los pasillos. O sea, tra-
baja para todos los argentinos con una 
buena calidad de viviendas”, explicó el 
funcionario.

Sobre la falta delos servicios básicos 
al momento de planificar obras habita-
cionales, Ferraresi señaló que Nación 
desarrolló una mesa de hábitat con di-
ferentes organismos para evitar la su-
perposición de tareas. “Porque si el es-
tado no está, se crece como puede, con 
viviendas precarias sin servicios, sin la 
posibilidad de desarrollar crecimiento 
que tenga que ver con lo industrial”, 
dijo. “La vuelta a Tierra Del Fuego será 
con la próxima entrega de vivienda en 
Ushuaia, además nos quedamos con 
ganas de mas ya que es una provincia 
hermosa y los intentes y gobernador 
nos han tratado muy bien”, concluyó.

COMO VA A ESTAR EL CLIMA 
EN NOCHEBUENA Y NAVIDAD

Este jueves 24 de diciembre en 
Ushuaia se espera un día nublado 
y algunos chaparrones hacia la no-
che. Le temperatura mínima será de 
10° y la máxima de 13°. El viernes 25 
se esperan chaparrones por la ma-
ñana y lloviznas por la tarde, con 
ráfagas de viento de hasta 60 km/h. 
La mínima será de 5° y la máxima de 
11°.

En Río Grande se espera un 24 
de diciembre parcialmente nubla-
do, con chaparrones hacia la noche, 
con ráfagas de viento de hasta 70 
km/h y una temperatura mínima de 

11° y una máxima de 14°. El viernes 
por la mañana siguen los chaparro-
nes dejando un cielo parcialmente 
nublado, con temperaturas que irán 
desde los 7° a los 12° y con ráfagas 
de viento de hasta 60 km/h.

El 24 de diciembre en Tolhuin 
estará lluvioso durante todo el día, 
con 4° de minima y 10° de máxima, y 
vientos de hasta 60 km/h. El viernes 
25 se esperan lluvias y chaparrones 
durante todo el día, con temperatu-
ras que irán desde los 4° a los 10°, y 
ráfagas de viento de hasta 60 km/h.

RIO GRANDE

En el marco del proyecto “Capitales Alternas”, el intendente Martín Perez, junto al ministro de Obras Públicas 
de Nación, Gabriel Katopodis, y la secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos, Silvina Mónaco, 
recorrieron la obra del natatorio ubicado en Chacra II. “Le solicitamos al Ministro la posibilidad de que el gobierno 
nacional nos ayude a finalizar esa obra”, expresó Perez. 

FERRARESI FIESTAS



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Diciembre de 202014 | 

“No podemos seguir hablando con ministros, necesitamos que el gobernador nos atienda”, reclamó la Comisión 
de Discapacidad de la CTA Autónoma.

COMISIÓN DE DISCAPACIDAD VUELVEN A PEDIR 
UNA REUNIÓN CON MELELLA

Por Silvana Minue-En la tarde del 
martes, integrantes de la Comisión 
de Discapacidad de la CTA Autóno-
ma llevaron adelante una caravana 
a Casa de Gobierno y a la legislatura 
solicitando un encuentro con el go-
bernador Gustavo Melella.

El reclamo es “la irrisoria suma 
del aumento a las pensiones RUPE 
que no alcanza porque la pandemia 
y el aislamiento ha empeorado aún 
más la precaria situación en la que 
nos encontrábamos, porque la bu-
rocracia sigue siendo la peor barrera 
para acceder a nuestros derechos de 
inclusión, salud, educación, trabajo 
accesibilidad”.

Así se dirigieron a Casa de Go-
bierno donde se presentó una nota 
reiterando el pedido de reunión con 
el gobernador y con personal del 
área de haberes para informar cómo 
han realizado el cálculo del aumen-
to. Cabe agregar que también el 3 
de diciembre se pidió una reunión 
con Melella de la cual no habido 
respuesta.

En su paso por la Legislatura 
Provincial solicitaron a los y las in-
tegrantes de este Poder que realicen 
un pedido de informe al Ejecutivo 
acerca del presupuesto 2021 para 
discapacidad y el incumplimiento 
de la ley de RUPE para establecer el 
monto de las pensiones y también 

acerca de la situación de la obra so-
cial y/o cobertura médica y el siste-
mático incumplimiento de la obra 
social de la provincia a la Ley Nacio-
nal 24.901.

“Seguimos en la misma situa-
ción de que no se sabe que están pa-
gando en las RUPE y también por la 
derogación de la ley 1972 que dejo 
a mucha gente sin la obra social de 
la provincia”, indicó la integrante de 
la organización María José Pazos a 
TIEMPO FUEGUINO. En la marcha 
que hubo mucho acompañamiento 
“volvemos a remarcar que no pode-
mos seguir hablando a través de los 
ministros y los secretarios porque la 
información pasa por tantos filtros 
que no llega lo genuino del pedido 
al Gobernador”, sostuvo.

Ante el aumento dado “que no 
llega a los 1000 pesos” tampoco “sa-
bemos si es a cuenta de algún otro 
aumento, si es a futuro, no tenemos 
acceso a los datos. Con respecto a 
la obra social hay problemas con 
los medicamentos y otros faltantes, 
es difícil acceder al 100% de las co-
berturas. Son muchas cosas y trabas 
burocráticas que hacen difíciles a 
las familias por eso necesitamos po-
ner en conocimiento al gobernador 
porque nada acerca de nosotros sin 
nosotros”, finalizó Pazos.

CTA AUTÓNOMA
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VOLVIERON A AUMENTAR LOS CASOS POSITIVOS

Nuevos casos positivos por nexo 
clínico epidemiológico en Ushuaia 
2, en Río Grande 3 y 6 en Tolhuin. 
TOTAL 3599.

Total de casos por PCR + nexo 
clínico epidemiológico  y conglo-
merado 18475.

Nuevas altas por laboratorio 
PCR y nexo clínico epidemiológico 
en Ushuaia 38, en Río Grande 16, 
en Tolhuin 11. Total 17493.

Casos activos por laboratorio 
(PCR) y nexo en  Ushuaia 449, en 
Río Grande 167 y 95 en Tolhuin. 

En Ushuaia se registran 5693 
casos positivos totales por PCR, 91 
pacientes fallecidos.

En Río Grande se registran 9029 
casos positivos totales por PCR. Se 
registran 177 pacientes fallecidos 
hasta la fecha.

PANDEMIA

La provincia registró 69 casos positivos totales (PCR), de los cuales 25 corresponden a Río Grande, 35 a Ushuaia 
y 9 a Tolhuin. La totalidad de casos positivos a la fecha es de 14876. Se incluyen 13 casos en las Islas Malvinas.

En Tolhuin se registran 141 ca-
sos totales por PCR. Se registran a 
la fecha 3 pacientes fallecidos.

15 pacientes positivos COVID 
internados en sala general en el 
Hospital Regional Ushuaia, 5 pa-
cientes en UTI 5 con ARM

Hay 9 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional 
Río Grande, 7 en UTI (3 con ARM). 

En el CEMEP ningún paciente 
en sala general 2 pacientes en UTI 
(0 con ARM). 

Sanatorio Fueguino ningún pa-
ciente en sala general. 

En la Clínica San Jorge 6 pacien-
te en Sala General 2 paciente en 
UTI 2 con ARM

0 pacientes alojados en el Cen-
tro Municipal de Cuidados para pa-

cientes leves de COVID-19. 
0 pacientes alojados en el Poli-

deportivo Cochocho Vargas.
Río Grande hay 626 casos con 

nexo epidemiológico confirmados 
8403 casos confirmados con trans-
misión comunitaria.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado, 5398 
casos con transmisión comunita-
ria. 88 casos por conglomerado.

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epi-
demiológico confirmado y 140 en 
investigación

VON DER THUSEN RECORRIÓ 
LA USINA ELÉCTRICA JUNTO 
AL SECRETARIO DE ENERGÍA 
DE LA NACIÓN

El presidente del Concejo Delibe-
rante Raúl von der Thusen realizó una 
recorrida por la Usina Eléctrica junto al 
Secretario de Energía de la Nación Darío 
Martínez, el Presidente de la Coopera-
tiva Eléctrica, entre otras autoridades, 
donde se conversaron distintos temas 
de la institución, entre ellas el interco-
nectado eléctrico, el equipamiento de la 
institución y las energías renovables.

Ante la llegada del Presidente de la 
Nación Alberto Fernández a esta ciu-
dad junto a gran parte de su Gabinete, 
el presidente del Concejo Deliberante 
Raúl von der Thusen realizó una recorri-
da por la Cooperativa Eléctrica junto al 
secretario de Energía de la Nación, Darío 
Martínez, el presidente de la institución 
Santiago Barrientos y autoridades de la 
misma. En este sentido Von der Thusen 
agradeció “la llegada del Presidente Fer-
nández a la ciudad junto a su equipo de 
trabajo”, al tiempo que sostuvo que “al 
secretario de Energía de Nación se le 
planteó la situación de la Cooperativa, 
tanto el equipamiento técnico, la situa-
ción de las turbinas, como así también el 
interconectado eléctrico, que fue anun-
ciado en el día de la fecha por el Presi-

RIO GRANDE

dente de la Nación.”.
En este sentido el edil resaltó que 

“se expuso el diagnóstico y el cuello de 
botella financiero en que se encuentra 
la Cooperativa ante la situación de que 
la provincia no se encuentra dentro del 
interconectado eléctrico que si tiene el 
resto del país, generándose en el sistema 
eléctrico fueguino una deuda de más de 
2700 millones de pesos que tanto la Coo-
perativa Eléctrica de Río Grande como 
la Dirección Provincial de Energía de 
Ushuaia y Tolhuin no podían afrontar el 
pago regular del gas a CAMMESA, que es 
el proveedor de este servicio para gene-
rar electricidad”, explicó

Durante la visita, el edil manifestó 
que “también se conversó sobre el futu-
ro de las energías como lo es la energía 
renovable, el trabajo que desde la Coo-
perativa se viene haciendo en el mismo”.

Por último indicó que “se generó una 
agenda de trabajo junto a la Secretaría de 
Energía de la Nación para instrumentar 
todo este esquema y armonizarlo con el 
de la Nación. Todas las acciones inicia-
das por este nuevo gobierno nacional, 
son el puntapié inicial para poner a la 
Argentina nuevamente de pie”.
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“ESTAMOS MUY PREOCUPADOS”, AFIRMARON 
DESDE EL HOSPITAL REGIONAL RÍO GRANDE

Por Elias García.- Desde el Hospi-
tal Regional Río Grande, en la llegada 
de las fiestas navideñas, solicitaron a 
la población extremar los cuidados 
en los encuentros familiares que se 
producirán y, en particular, cuidar 
a los pacientes en riesgo, cuando a 

El director del nosocomio local, Cristian Tejedor, aseguró que existe la posibilidad de un rebrote. Pidió extremar 
los cuidados ante la llegada de las Fiestas y solicitó evitar “reuniones previas” para quienes compartan encuentros 
familiares con pacientes en riesgo.

VOLNOVICH DIO 
PRECISIONES SOBRE EL 
ESQUEMA DE VACUNACIÓN 

La directora ejecutiva de 
PAMI, Luana Volnovich, adelantó 
hoy que el esquema de vacuna-
ción contra el COVID-19 que se 
espera comience en las próximas 
semanas tendrá una logística par-
ticular, distinta al de la gripe, y re-
comendó a las personas afiliadas 
hacer la autoevaluación de sa-
lud del programa “Chequeate en 
casa”, que ya “salvó cuatro vidas”. 

“El gobierno nacional, los go-
biernos provinciales, y por su-
puesto PAMI, nos estamos pre-
parando para la campaña de 
vacunación más importante de 
la historia argentina. Desde PAMI 
estamos trabajando fuertemente 
porque las y los afiliados consti-
tuyen una población de riesgo”, 
dijo Volnovich. 

La funcionaria hizo hincapié 
en “la relevancia del plan de va-
cunación porque contará con 
una logística organizativa parti-
cular, distinta a la conocida por 
las personas mayores cuando se 
vacunan habitualmente contra 
la gripe, pero en todos los casos 
la participación dependerá de la 
realidad propia de cada distrito”. 

“En la provincia de Buenos 
Aires, PAMI vacunará en las re-
sidencias de larga estadía y tam-
bién pensamos utilizar las unida-
des sanitarias que inauguramos 
en suelo bonaerense durante la 
pandemia, como los Hospitales 

ANSES

del Bicentenario de Ituzaingó y Es-
teban Echeverría. En la Ciudad de 
Buenos Aires, en cambio, es proba-
ble que las jornadas de vacunación 
se desarrollen también en las agen-
cias del organismo”, precisó. 

Asimismo, la funcionaria dijo 
que “aún faltan unas semanas para 
la campaña de vacunación”, por lo 
que convocó a las personas afilia-
das a realizar la autoevaluación de 
salud del programa Chequeate en 
casa, que PAMI realiza en conjunto 
con Fundación Favaloro. 

La titular de la obra social ex-
plicó que como consecuencia de 
la pandemia, las personas mayores 
disminuyeron drásticamente sus 
visitas a los consultorios médicos. 
“Entonces con este programa bus-
camos que las afiliadas y los afilia-
dos puedan realizar un test online, 
que nos permite elaborar el estado 
de situación de la salud de la ma-
yor población de riesgo”. 

Hasta el momento unas 20.000 
personas afiliadas completaron el 
cuestionario que se encuentra en 
la página web www.pami.org.ar, 
que ya permitió instrumentar la in-
ternación de pacientes que debían 
ingresar con celeridad a un centro 
hospitalario. 

El programa nacional Chequea-
te en casa ya comenzó a ser im-
plementado en la zona del AMBA, 
para luego llevarse a cabo en todo 
el país. 

nivel mundial toma cada vez más 
fuerza la hipótesis de un rebrote de 
COVID-19.

El director del nosocomio local, 
Cristian Tejedor, aseguró que existe 
una “preocupación de base, sin nin-
gún tipo de relación con las fiestas, 

FIESTAS NAVIDEÑAS

de que haya un rebrote porque se 
vio a nivel mundial en cambios es-
tacionales”, pero también pidió a la 
comunidad tomar los recaudos per-
tinentes en las fechas trascendenta-
les que se aproximan, con el triste 
antecedente  del Día del Amigo y el 
Día de la Madre en cuanto a aumen-
tos de contagio.

“Con respecto a las fiestas esta-
mos muy preocupados; creemos que 
existe la posibilidad bastante impor-
tante de que pueda llegar a haber un 
rebrote y va a depender de nosotros 
como población hacer todo lo que 
se pueda para evitarlo al máximo”, 
explicó a FM Master’s y Tiempo Fue-
guino, el doctor Tejedor.

“No podemos decir muchas cosas 
más que la que se sostuvieron siem-
pre: distancia social, uso de barbijo 
e higiene de manos. Nuestras fiestas 
no van a ser las habituales, pedimos 
que aquellos que vayan a pasar las 
fiestas con gente susceptible (ma-
yores y familiares adultos) traten de 
evitar las reuniones previas”, requi-
rió.

“Estamos a fin de año y hacemos 
reuniones sociales, laborales. Todos 
queremos sacarnos este año de en-
cima pero tratemos de hacer esas 
reuniones con la mayor seguridad 
posible y evitar diseminar la enfer-
medad”, observó.

En un plano general, Tejedor es-
timó que “febrero o marzo será la 
fecha de preocupación si no sucede 
nada hasta entonces.”  “Creemos 
que el pico va a ocurrir y el hospital 
está preparado para retroceder en 
las actividades que se retomaron. 
Queremos mantenerlas porque eso 
tiene que ver con la atención de to-
das aquellas enfermedades en las 
que hicimos un parate o controles 
mínimos”, recordó.

Consultado por la campaña de 
vacunación masiva que comenza-
rá en las próximas semanas, Teje-
dor comentó que aún no cuentan 
“con fechas ni nada relacionado”, 
pero “no habrá dificultades porque 
se está pensando específicamente, 
cualquiera sea la condición sanitaria 
de la ciudad”.

“Existe la posibilidad de vacunar 
en el contexto de la pandemia por-
que es un tratamiento preventivo su-

mamente importante. No se va a de-
jar de lado como se hizo la campaña 
de la vacuna antigripal. Se está dia-
gramando cómo se va a hacer y no 
tiene absolutamente nada que ver 
con lo que va a pasar en el hospital 
en el futuro. Estamos tranquilos que 
la vamos a poder hacer”, aseguró.

“Igualmente creemos que la va-
cuna no es todo, tenemos que seguir 
cuidándonos. No va a ser un 100% 
de protección (la vacuna). Esto nos 
cambió la vida, así que hasta que eso 
no se transforme en una enfermedad 
habitual como la gripe estacional 
vamos a tener que seguir cuidándo-
nos”, relativizó el profesional médi-
co.

Nueva cepa en Europa
“Con respecto a la mutación de 

Inglaterra, no es la primera que su-
cede. Estamos al tanto de que hubo, 
hay y va a seguir habiendo mutacio-
nes. El germen del que hablamos 
tiene esa posibilidad bastante alta”, 
apuntó el doctor Tejedor.

“En esta mutación particular, 
las publicaciones de expertos de la 
zona, dicen que es más contagio-
sa y transmisible (rápida entrada al 
huésped) pero no es más virulenta ni 
nociva. La mortalidad va a ser en el 
mismo porcentual, el problema que 
tiene es el colapso más rápido del 
sistema sanitario. Eso lo están expe-
rimentando en este momento en el 
Reino Unido”, advirtió. 

“Mientras haya circulación vi-
ral el virus, cada vez que entra a un 
huésped, puede mutar nuevamente. 
Mientras haya circulación viral, eso 
va a pasar”, concluyó.
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TDF SE PREPARA PARA RECIBIR AL EXTREME 
EN EL CIERRE DE 2021

DEPORTES

Por Esteban Parovel.- Luego de 
año para el olvido en materia com-
petitiva, que estuvo claramente sig-
nado por el coronavirus; el 2021 se 
acerca y con este se renuevan las 
ilusiones y las expectativas de po-
der contar con una serie de compe-
tencias de renombre, entre las que 
figuran la vuelta del Rally Argentino 
a suelo fueguino y la gran frutilla del 
postre, en el mes de diciembre, sin 
dudas, será la presencia del Extreme 
E con pilotos de la talla de Sébastien 
Loeb y Carlos Saiz en los espacios de 
Tierra del Fuego.

Extreme E, una especialidad que 
cuenta con el aval de la Federación 
Internacional del Automóvil, y se-
gún su esencia de estructura, el ca-
lendario deportivo lo despliega en 
ambientes extremos del planeta. Y 
entre los escenarios a recorrer en su 
campeonato inaugural ha sido esco-
gida nuestra provincia, que significá 
el cierre en el Fin del Mundo de la ac-
tividad, el 11 y el 12 de diciembre del 
año próximo.

El creador de la Extreme E es el 
empresario español Alejandro Agag, 
quien tiene en la Fórmula E; y en el 
que participan vehículos eléctricos 
de características off-road. Y entre 
las especificaciones más gráficas de 
la actividad el prototipo eléctrico 
que se utiliza se asemeja a un SUV. 
Se llama ODYSSEY 21 y acelera de 0 
a 100 km/h en 4,5 segundos en pen-
dientes de hasta un 130 por ciento. Y 
las críticas recibidas de los volantes 
de clase mundial que lo han proba-
do, como el francés Sébastien Ogier, 
seis veces campeón del WRC, fueron 
totalmente positivas por lo que la 
motivación está a tope por el magní-
fico espectáculo a contemplar.

Las páginas internacionales que 
dan cuenta del evento mencionan 
a dos campeones de Fórmula 1 que 
tienen sus equipos: el inglés Lewis 
Hamilton y el alemán Nico Rosberg. 
También compiten otras escuadras 
de renombre en diferentes categoría 
como Andretti United, Chip Ganassi 
Racing, Abt, que está asociado con la 
marca española CUPRA; HWA, Velo-
ce Racing, Techeetah y QEV Techno-
logies.

Las fechas tentativas del calenda-
rio, que tendrá su apertura oficial en 
el mes de marzo, tiene las siguientes 
fechas: el 20 y 21 de marzo en Al Ula 
(Arabia Saudita), el Lago Rosa (Se-
negal), el 29 y 30 de mayo; Kanger-
lussusaq (Groenlandia), el 28 y 29 
de agosto; Para (Brasil), el 23 y 24 de 
octubre; y Tierra del Fuego, el 11 y 12 
de diciembre.

La finalidad de la organización, 

más allá de la competencia depor-
tiva, cuenta con un propósito tangi-
ble acerca de la concientización de 
valoración por el medio ambiente, 
y el cuidado del entorno que nos 
rodea. Las carreras Extreme E, co-
nocidas como X Prixs, tendrán dos 
días en un área no mayor de 10 
km2. Los diseñadores de la carrera 
han recibido la tarea de seleccionar 
cuidadosamente las opciones de 
recorrido, que proporcionan la más 
desafiante y excitante acción de 
carrera, mientras que es crucial no 
generar ningún impacto negativo 
desde el punto de vista ambiental 
o social. Las rutas se diseñarán de 
forma que incorporen los obstácu-
los y características existentes con 
cambios de elevación y saltos, sin 
necesidad de adaptar el entorno; en 
carreras similares al rally cross.

Entre otros puntos a tener en 
cuenta, para minimizar el impacto 
local, las carreras de Extreme E no 
serán abiertas a espectadores sino 
que se invitará a los fanáticos a se-
guir la acción a través de las  trans-
misiones de TV en vivo y en las re-
des sociales, vía streaming. 

Extreme E también es pionera en 
tecnología de células de combus-
tible de hidrógeno que permitirá 
que su flota de carreras se recargue 
utilizando energía de emisión cero. 
Esta innovadora solución de AFC 
Energy utiliza el agua y el sol para 
generar energía de hidrógeno. Este 
proceso no sólo no emitirá emisio-
nes de efecto invernadero, sino que 
su único subproducto será el agua, 
que será utilizada en otros sitios del 

Días atrás fue oficializado el calendario del Deporte Motor de TDF, y entre las principales novedades, figura la 
cita del Mundial de Extreme E en la provincia. Se espera que los autos eléctricos off-road.

lugar.

EL MULTICAMPEÓN EN 2021

El equipo X44, fundado por Lewis 
Hamilton, tendrá como pilotos a 
Sébastien Loeb y Cristina Gutiérrez 
para la temporada inaugural de los 
todoterreno Extreme E, en 2021. Esta 

semana se anunció que la leyenda 
del rally mundial, quien ostenta el 
récord de 9 títulos obtenidos, se uni-
rá a la escuadra del heptacampeón 
de Fórmula 1, dentro de la serie que 
usará vehículos eléctricos que inten-
ta concientizar a la población mun-
dial, entre otros motivos, por el cam-
bio climático global.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

ABORTO LEGAL: EL OFICIALISMO ANALIZA 
ACEPTAR MODIFICACIONES

NACIONALES

A tan sólo una semana de que 
el proyecto que legaliza la inte-
rrupción voluntaria del embarazo 
se vote en el Senado, el escenario 
sigue siendo incierto. 

La sola posibilidad de que el 
oficialismo sufra una derrota en 
el recinto abrió el camino a nue-
vas negociaciones y a posibles 
cambios en el texto para intentar 
garantizar el visto bueno de la Cá-
mara alta. Esa alternativa, demo-
raría la sanción del proyecto que, 
tras sufrir cambios, debería volver 
a ser tratado en Diputados para 
convertirse en ley.

El panorama que mostraba un 
final con una votación ajustada 
a favor del proyecto enviado por 
el Ejecutivo comenzó a cambiar. 
La primera piedra, en este caso, 
la tiró el senador por Río Negro, 
Alberto Weretilneck. Si bien el ex-
gobernador es un habitual aliado 
del oficialismo a la hora de votar 
leyes enviadas desde el Ejecutivo 
y manifestó su posición a favor 
de legalizar el aborto, en este caso 
supeditó su apoyo al proyecto a la 
posibilidad de que sea modificado 
en el tratamiento en el recinto. La 
posición de Weretilneck envalen-
tonó a Juntos por el Cambio que, 
en su mayoría, sean verdes o celes-
tes, reniegan de otorgarle el triun-
fo político al Gobierno.

Los principales referentes del 
ala dura de Juntos por el Cambio 
tanto dentro del Congreso como 

fuera trabajan contrarreloj para 
que la norma no salga. Entienden 
que sería entregarle un trofeo al 
Gobierno. En la mayoría de los 
casos no se trata de una posición 
definida sobre el aborto, sino de la 
intención mezquina de asestarle 
un golpe político al gobierno de 
Alberto Fernández.

El rionegrino busca imponer 
una limitación en la semana 22 de 
gestación para la interrupción vo-
luntaria del embarazo en una per-
sona violada. El texto, hasta ahora, 
no impone ningún límite. La otra 
objeción de Weretilneck tiene que 
ver con que la normativa permite 
el aborto después de la semana 14 
en caso de que estuviera “en peli-
gro la vida o la salud integral de la 
persona gestante”. En este caso, lo 
que pretende el senador es tratar 
de lograr desde la técnica legislati-
va una redacción que acote la po-
sibilidad de interpretaciones.

Lo cierto es que la postura del 
exgobernador abrió un nuevo es-
cenario donde la posibilidad del 
rechazo al proyecto es alta. El nue-
vo escenario queda establecido no 
tanto por lo que pueda hacer el 
propio Weretilneck, sino porque 
por algunas de senadoras verdes 
que integran la bancada de Juntos 
por el Cambio adoptarían la mis-
ma tesitura.

El senador rionegrino fue con-
tactado por al menos dos referen-
tes del oficialismo para avanzar en 

la negociación. Por ahora no hay 
definición, pero desde el Frente 
de Todos aún no descartan que los 
pedidos de Weretilneck puedan re-
solverse a la hora de reglamentar 
la norma.

En ese marco, una de las sena-
doras verdes del Frente de Todos 
explicó que la concesión de las 
modificaciones pedidas por We-
retilneck terminaría “por cerrar 
algunos votos de senadores de 
Juntos por el Cambio y también 
del bloque propio, que aún están 

en duda”. Sin embargo, la misma 
senadora detalló que se trabajará 
hasta el final para que el proyec-
to se convierta en ley el próximo 
29 de diciembre. La cautela tiene 
que ver con la falta de cohesión 
que se nota dentro de Juntos por el 
Cambio. Si bien el ala dura traba-
ja a destajo para hacer fracasar la 
iniciativa, hay senadoras dispues-
tas a acompañar en la votación en 
general y plantear sus disidencias 
durante el tratamiento del articu-
lado.

No desaproveche las capacidades 
creativas que sobresaldrán 
a lo largo del día, su buen 
humor y armonía mejorarán la 
comunicación con su entorno.

Mientras no se deje ganar por la 
indecisión, podrá concretar ese 
proyecto con el que tanto soñó. 
En poco tiempo lo llenará de 
gratificación en su vida personal.

Aproveche el día para resolver y 
atender esos molestos asuntos 
pendientes. Hoy tendrá una 
excelente disposición de ánimo 
para sobrellevarlos.

Trate de esforzarse y cambiar su 
actitud, ya que su exceso de orgullo 
no le permitirá aceptar las criticas. 
Hoy le darán un consejo que lo 
beneficiará para su futuro.

No se entregue fácilmente a 
la ansiedad. Aprenda que la 
paciencia será el mejor método 
para lograr cada uno de sus 
objetivos y de forma rápida.

Comprenda que sus anhelos 
no siempre se cumplirán de 
inmediato. Modere la ansiedad y 
recuerde que deberá esforzarse 
aún más para alcanzar sus 
metas.

Por más que sea una mañana 
complicada, las cosas irán 
saliendo mientras que trascurra 
la jornada. Relájese, ya que 
encontrará la solución a cada una 
de ellas.

Transitará una excelente jornada 
donde deberá realizar tareas en 
equipo. Sepa que su experiencia 
e inteligencia se destacarán en su 
entorno laboral.

Posiblemente, los imprevistos 
estarán a la orden del día. Tenga en 
cuenta que se pondrá a prueba su 
tolerancia y rapidez de respuesta 
en cada situación que viva.

Transitará un día un tanto 
complicado, ya que podrían 
producirse cambios que no estaban 
dentro de sus responsabilidades. 
No desespere y actúe con cuidado.

Solo por este día, lo mejor será que 
evite los pensamientos negativos 
que surgen a menudo en su 
cabeza o se deprimirá demasiado. 
Hágalos a un costado.

Estará hoy más activo que el día de 
ayer y podrá realizar sus tareas con 
velocidad. No deje de aprovechar 
su tiempo libre para satisfacer sus 
deseos.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
7ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
4 º c

Máxima 
14ºc

Máxima 
15 ºc

Máxima 
12º

Máxima 
12º c

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$82,39

Venta
$88,78

Venta
$0,0899

CLIMA

DEL SUR
Tel: 432480
20 de junio 793

KUANIP II
Tel: 424797
Leopoldo Lugones 1895

Compra
$0,0879

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) rÍO GrANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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